

Les relations Canada-Hong Kong

Généralités

- En juillet 1997, la Chine recouvrera la souveraineté sur le territoire de Hong Kong, mais celui-ci devrait conserver son rôle de centre des affaires pour tout le Sud de la Chine. Le Canada tient à appuyer Hong Kong durant la période de transition, soit jusqu'en 1997, et à l'aider à assurer sa stabilité et sa prospérité à long terme.
- La continuité est la clé du succès de la transition. Le Canada a exhorté la Grande-Bretagne et la Chine à bien utiliser tout le temps qui reste d'ici la transition pour mettre en place les processus qui assureront cette continuité. Des efforts extraordinaires sont nécessaires de part et d'autre pour coopérer et tenir un dialogue franc.
- Le Canada et Hong Kong entretiennent d'étroites relations, initialement engendrées par le commerce, mais cimentées au fil du temps par les liens de l'éducation, de la culture et de la famille. Ces liens jettent des ponts et contribuent à la prospérité tant du Canada que de Hong Kong.
- Le Commissariat du Canada à Hong Kong a été créé en 1928; c'était la deuxième mission diplomatique canadienne de tous les temps.
- Le Bureau économique et commercial de Hong Kong au Canada et le Hong Kong Trade Development Council ont ouvert leurs portes à Toronto.
- Durant la Seconde Guerre mondiale, plus de 300 Canadiens sont morts en défendant Hong Kong. Le sacrifice de leur vie est commémoré chaque année en décembre au cimetière Sai Wan. De plus, le monument Osborn à Hong Kong Park honore la mémoire du sergent-major John Osborn des Grenadiers de Winnipeg, qui a reçu à titre posthume la Croix de Victoria pour son héroïsme exceptionnel.
- Un certain nombre de visites de haut niveau ont contribué l'an dernier à renforcer les relations avec Hong Kong : la visite du premier ministre Jean Chrétien en novembre 1994 et celle de la ministre de la Citoyenneté et de l'Immigration, M^{me} Lucienne Robillard, en avril 1996. M. Raymond Chan, secrétaire d'État (Asie-Pacifique), se rendra pour sa part à Hong Kong en mai 1996 pour faire suite à la visite au Canada du gouverneur Christopher Patten.